

松山市議会議員だより 2023 Spring

矢野なおよし

さらなる想い、伝える。

~ひとりひとりの想いを伝えるために、一歩一歩~



～プロフィール～ 小野小、小野中、東温高校、松山大学法学部卒後
1975年1月24日生(47歳) 2018年4月 松山市議会議員選挙 初当選

各SNSでも
矢野なおよしの想いを
発信しております。



Facebook

Instagram

Twitter

新型コロナウイルスの終息は見えない中、
多忙ながら尽力を頂いています。関係者の
皆様方に心からの感謝を申し上げま
す。本当にありがとうございます。
私自身、皆様お忙うりお困りの本
院、支援のおけ様で、市政二期目の
名前を頂きました。一歩一歩本気で
皆様の想いを本市に伝えて参ります。
今後とも皆様のご指導ご支援の程を、
よろしくお願ひ申します。

松山市議員 矢野尚良

2022年12月議会一般質問

人口減少対策について

問 人口減少対策について市役所内を横断的に統括し、民間団体とも連携を図る専門的なチームを創設し、いち早く対策をとるべきと考えるが、本市の見解を問う。

答 市人口減少対策推進本部や、産官学金労言の各団体が参画したまつやま人口減少対策推進会議を開催し取り組みを進めている。令和5年4月に創設することも家庭部が少子化対策の旗振り役となるが、より効果的に進めていくためには、若者に魅力的なまちづくりや雇用創出など施策の総合的な企画や調整が必要なため、企画戦略課が市政全般を総括する中で、各部局との連携をより深めながら取り組みたい。(総合政策部長)

不妊治療に対する精神的なサポート体制について

問 不妊症や不育症の方への精神的サポートとして、同じような治療を経験した方による寄り添い型のピアサポートが重要と考える。不妊症ピアソーターの現状と今後の必要性および、土日祝日や夜間、SNSやオンライン相談、訪問相談などサポート体制の構築に対する本市の見解を問う。

答 本市では不妊症のピアサポート事業は実施していないが、不妊専門相談センターの相談員は医療や経済面のアドバイスだけでなく精神的にも寄り添い対応している。今後も精神的ケアの充実に努めるとともに、先進事例を参考としてピアソーター登録制度の導入について研究したい。また、休日に相談したい方には県の休日不妊相談ダイヤルを案内しており、夜間やSNS、訪問相談などについては、他の自治体の状況なども参考に、できるところから対応したい。(保健福祉部長)

その他の質問事項

- ・こども家庭部の設置
- ・松山市民会館の予約方法

住民票への読み仮名記載について

問 住民票への読み仮名の記載は各自治体に任されているが、中核市および県内自治体の記載状況について伺う。また、記載は必要か否か、さらに今後本市の住民票に読み仮名を記載するかについて見解を問う。

中核市62市のうち12市が、県内20市町のうち15市町が、住民票に読み仮名を記載している。読み仮名は住民基本台帳に規定された法定項目ではないことから本市では記載していないが、読み仮名があれば各種手続きがよりスムーズに進むと考えられる。国では戸籍の氏名の読み仮名記載について法制化の動きがあり、住民票についても同様の検討がされていることから、本市としては、法改正に合わせて住民票への読み仮名記載を実施したい。(市民部長)

松山市も迅速な対応で
読み仮名記載を実施へ…？？

国が戸籍に読み仮名記載を決定！

法制審、キラキラネームに一定枠
戸籍に読み仮名記載、必須へ

2023年2月2日（木）（共同通信）

文字 小 大

法制審議会（法相の諮問機関）の戸籍法部会は2日、戸籍に記載されていなかった氏名の「読み仮名」を必須とし、読み方の基準を定める戸籍法改正などの要綱案を取りまとめた。記載は片仮名。いわゆる「キラキラネーム」など、漢字本来と異なる読み方を認める範囲に一定のルールを設け「氏名に用いる文字の読み方として一般に認められているもの」とした。



氏名の読み方の基準を定める戸籍法改正などの要綱案を取りまとめた法制審議会戸籍法部会=2日午後、法務省

行政事務のデジタル化が進む中、個人データを検索しやすく効率化させるのが狙いで、17日法相に答申する。政府は今国会に改正案を提出する方針で、施行は2024年度の見通し。新生児らが初めて戸籍に載る際は、併せて読み仮名を記載。既に戸籍がある全国民も届け出対象で、施行後1年内に本籍地の市区町村に届けることになり、混乱も予想される。

要綱案は「一般に認められている」とする読み仮名の範囲に限り、常用漢字表や辞書への掲載がない場合も届け出人に説明を求めた上で判断するとした。

具体的には「高（ヒクシ）」「太郎（ジロウ、サブロウ）」「太郎（ジョージ、マイケル）」などは許容されない見込み。

（愛媛新聞オンラインより抜粋）



松山市 野志市長とグータッチ！



公園周辺清掃ボランティア
(2ヶ月に1回開催)



子どもたちへカブトムシのプレゼント



久しぶりの松山まつりに議連で参



第一副会長を務めさせていただいている
松山南ライオンズクラブ45周年記念事業



野志松山市長へ松山南ライオンズクラブ
45周年記念事業記念品を贈呈

議会一般質問

子育て支援について

問 全国自治体の約3割が導入済みである、子育てを支援する母子健康手帳アプリの機能と概要について伺う。また、紙と電子それぞれの良さを生かした相互補完の関係で電子母子健康手帳を活用するべきと考えるが、他市の先行事例に対する本市の見解と、本市への導入について問う。

答 母子健康手帳アプリは、妊娠中の健康状態や子どもの成長を記録するとともに、予防接種の時期などを知らせたり、地域の子育て情報を配信する機能などもあり、12カ国の外国語にも対応している。7月の中核市調査では、回答があった48市中22市が導入済みで、利用者には好評と聞いており、アプリの利便性やニーズは高いと認識している。今後デジタル化を進めていく中で導入を検討したい。(保健福祉部長)

令和5年2月から
松山市母子手帳アプリの
運用が開始されました!



【予防接種を管理】

- ・自動スケジュール機能で最適な接種日を表示
- ・接種予定日が近付くとプッシュ通知でお知らせ

【子どもの成長を記録】

- ・日々の成長記録や健診の記録などをまとめて管理

【地域の子育て情報を配信】

- ・松山市から子育てに関する情報を配信
- ・松山市の子育て関係施設の検索、地図表示が可能

【オンライン相談】

- ・必要に応じて、来所をせずに保健師などとオンラインで相談が可能

【記録したデータを家族で共有】

- ・子どもの成長記録や写真などのデータを家族にも共有可能

【その他】

- ・子育てに関する動画の視聴可能
- ・多言語対応など



その他の質問事項

- ・教育委員会所管施設の電力
- ・コロナ禍における本市の子どもたちの学習評価



矢野なおよしyou tubeチャンネルに高校生をお迎え!
鋭い質問にタジタジに…



中村愛媛県知事と談笑の一コマ…



会派フロンティアまつやまで野志市長へ
要望書の提出



地域の秋祭りで仲間とともに…



これからも市民の皆さまとのふれあいを
大事にしていきます

2022年3月議会一般質問

重度心身障害者医療費助成制度について

問 助成制度の実施主体は市町村のため、居住地域によって助成内容や対象要件、所得制限や自己負担の有無など違いがあるが、例えば、西条市および高松市の2市と要件を同じにした場合、本市では何人が対象となるか。本来、全国一律に国の責任において行うべき制度と考えるが、他自治体との助成対象者の格差および制度自体の格差について本市の見解を問う。

答 2市の所得や年齢などの要件が複雑で本市での試算は困難なため、これらを除いて推計すると、本市では、西条市の要件では約1万4900人、高松市の要件では約1万8700人が対象となる。現在の制度では居住地が変わると障がいの程度が同じでも助成が受けられないなどの差が生じることから、障がい者医療費助成制度は、国が責任をもって全国一律の制度とすることが必要と考えている。機会を捉えて、県や県内の市町とも連携しながら国へ要望していきたい。(社会福祉担当部長)

医療用ウィッグ医療費補助・助成制度について

支援団体での制度の利用実績、利用者層、利用者の反応および制度の問題点について問う。また、本市におけるアピアランスケアの支援についての見解を問う。

答 NPO法人愛媛がんサポートおれんじの会ではがん患者にウイッグを無償レンタルしており、令和2年度は6人に貸与し、冠婚葬祭などに短期間利用する方もいれば、長期間利用する方もおり、利用者層はさまざまである。利用者からは感謝の声をいただいているが、必ずしも本人の希望に沿うウイッグを見つける訳ではないことが課題とさく。アピアランスケアは、がん患者が治療前と変わらず自分らしい生活を送るために重要と考えており、国や県の第4期がん対策推進計画策定など動向を注視していきたい。(保健福祉部長)

- ・新型コロナワクチン接種、国保がん検診無料化と、がん検診受診率向上への施策

2022年6月議会一般質問

松山市プレミアム付商品券事業について

問 きやっすレスポイント還元を飲食に限定するにあたり、飲食業会に聞き取りなどを実施したのか。また、キャッシュレス利用の決済手数料による飲食店へのデメリットに対する対策が必要と考えるが、市の初見を問う。

答 飲食店をはじめ、卸売や小売業などさまざまな事業者のもとに足を運び、飲食を通じた消費喚起策を求める多くの声をいただいた。決済手数料については、今後の公募型プロポーザル方式の受託業者の選定において、参加するキャッスレス事業者や決済手数料など参加店舗の利便性の向上なども評価対象となるため、公募型プロポーザルに参加する事業者の提案を見極めたい。(産業経済部長)

・新型コロナワクチン接種、国保がん検診無料化と、がん検診受診率向上への施策

本市施設の電力契約について

問 本年4月に本市140施設の電力契約をしていた小売業者より解約通知が届き、電力の最終保障供給制度に基づき四国電力から供給を受けている状態と聞くが、旧一般電気事業者10社中7社が新規法人契約を停止している中、今後の電力契約に対する見通し及び電気料金の予算額を問う。

答 当面はエネルギー価格が不透明な状況が続くと見込まれ、直ちに小売電気事業者と契約することは難しい状況にあり、電力市場や電気事業者の動向などを注視し適切に対応していく。電気料金の今年度の予算は、教育委員会関係分は約3億9千万円を確保しているが、現在の契約内容では予算不足となることが見込まれるため、時期を見極めながら必要な予算を確保していきたい。公営企業局関係分については、今後のエネルギー市場の動向などにより予算不足が生じる可能性があることから、執行状況を見極めながら適切に対応していきたい。(教育委員会事務局長、公営企業局管理部長)

矢野なおよし事務所 開設!!



〒790-0934 松山市居相3丁目15-8

YouTube チャンネル開設!!



松山市！一般会計 なんと 2000 億円を超える！ 当初予算案 5 年連続最大更新

松山市長流石です！！
一般質問から導入スピードが神！
妊婦さんの負担軽減が現実に！

この動画チャンネルで、私の想いが
ひとりひとりに届きますように。
どうぞ宜しくお願ひいたします。



YouTube

矢野なおよし 事務所

攜帶: 090-1574-1063

MAIL: bluebeetle2838@gmail.com